

"2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA"

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo que, a través del Ministerio de Salud, arbitre las medidas necesarias para fortalecer las acciones y reforzar las campañas de concientización, prevención e información sobre Dengue en todo el territorio nacional.

Asimismo, solicitarle al Poder Ejecutivo incluya en el calendario nacional de vacunación, el esquema completo de vacunación contra el virus del dengue (DENV) para todas las personas mayores de cuatro (4) años.



"2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA"

Fundamentos

Señor presidente:

El dengue es una enfermedad viral aguda causada por un virus transmitido a través de la picadura de mosquitos infectados (Aedes aegypti) y puede afectar a personas de cualquier edad.

En nuestro país es altamente preocupante la situación epidemiológica en cuanto al aumento exponencial de casos de contagios por el virus del Dengue año tras año. Durante las últimas décadas, la transmision del dengue aumentó y llegó a nuevos países.

Al dengue, la Organización Mundial de la Salud (OMS) la define como una enfermedad endémica que afecta a más de 100 países y provoca alrededor de 390 millones de infecciones a nivel mundial.

El virus pertenece al grupo de los Arbovirus (virus trasmitidos por artrópodos) del que existen cuatro serotipos llamados DENV-1, DENV-2, DENV-3 y DENV-4 que comparten analogías estructurales y patogénicas, por lo que cualquiera puede producir las formas graves de la enfermedad, aunque los serotipos 2 y 3 han estado asociados a los casos graves y a los que derivan en el fallecimiento.

El virus del dengue se transmite cuando el mosquito se alimenta con sangre de una persona infectada y luego actúa como agente transmisor a otras personas.

Cuando una persona se recupera del dengue, desarrolla inmunidad contra el serotipo específico del virus que la infectó, pero no contra los otros tres. El riesgo de padecer dengue grave aumenta si se produce una segunda infección con otro serotipo, lo que podría desencadenar hemorragias graves.

Esta razón es la que determina la importancia fundamental de la campaña de concientización y prevención para evitar el contagio; y el rol de las vacunas es fundamental y su aplicación en forma gratuita es primordial para reducir la probabilidad de padecer formas graves de la enfermedad, incluso la muerte.

Lo solicitado aquí no es nuevo, son acciones que se deben tomar durante todo el año y especialmente en la época en la que estamos entrando, y son acciones que desarrollan otros países, que además de combatir al insecto vector de esta enfermedad, una de las estrategias más efectivas que han implementado es la vacunación preventiva.

Es sabido que la circulación de diferentes serotipos de dengue puede exponer a la población a un mayor riesgo de segundas infecciones por serotipos



"2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA"

diferentes al de las primeras y esto puede aumentar el riesgo de formas severas de dengue.

Hacemos principal hincapié en que el Gobierno Nacional debe reforzar la concientización del cuidado colectivo, persuadir a la población para el descarte de aguas y líquidos acumulados ya que de esta manera evitamos el nacimiento de las larvas y los más importante, la incorporación con carácter de urgente en el calendario anual de vacunación y la aplicación gratuita de las vacunas aprobadas

El dengue es endémico en muchas regiones de nuestro país, y los brotes aumentan su frecuencia durante el verano y los períodos estivales, ya que es cuando se generan las condiciones son propicias para la reproducción del mosquito que transmite la enfermedad.

En la época del año en la que nos encontramos, es vital empezar con fuerza las campañas de concientización, y la vacunación masiva, que serviría para reducir la transmisión del virus y previene la propagación de brotes epidémicos, protegiendo así a la población en general, evitando la perdida de miles de argentinos. Las medidas son efectivas si se llevan a cabo de manera constante y sistemática en todos los ámbitos, tanto públicos como privados.

Esta más que demostrado que las campañas de prevención son fundamentales para reducir la carga de la enfermedad, prevenir complicaciones graves, proteger a las comunidades vulnerables y contribuir a la salud pública, y desde hace años contamos con la vacuna que ayuda a evitar complicaciones.

Es por los motivos expuestos que solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente Proyecto.